
１ ８ ２９日 ３回定例理事会 に ２回ク

ラブ協議会を し、やん集あんどんの

の承認、９ の例会 ロ ラ の承認、９

７ ２５日 の 夜間例会の 案の承認、

８ の会計報 を承認しました。

２ ８ ３０日に 会員が の を けたと

の事で、お見 いに行って りました。点

も れて な を見て しました。

・９ のロータリー ートは10円です。

・地区より、ロータリー 運営 員会２０１８～

２０１９年度の を しました。

・ 川ロータリークラブより、８ 会報、

計 、昨年度の報 を しました。

・深川、 ロータリークラブより、９ ７の

例会 ロ ラ と８ の会報を しました。

・ ロータリークラブより、９ 例会 ロ

ラ を しました。

・ 平、 別ロータリークラブより、８ ７会

報を しました。

・本日より、 100円 金、 助

会員の 集を け付けます。 助会員は一人

000円です。 者は 事まで。

・ 学会５０周年特別 付を 金しまし

た。

委員会　 　

　９ ２５日特別 夜間例会の出 が本日まで

煙本日

　来賓卓話「消費税軽減税率制度のポイント」

　留萌税務署長　飯塚　秀都 様

煙次週予定

　－法定休会－

会員誕生日

　 　本　哲　也

　鈴　木　康　伸

　大　嶋　孝　広

配偶者誕生日

　青　山　志　保

　菅　　　美　奈

　櫛　井　奈　穂
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第１０回　９月１ １日

会員総数 ………………３１名
出免会員 ………………２名
出免出席 ………………２名
基準会員出席 …………１５名
出席率 …………… ４８．３８％

　

欠席会員 ………………１２名
内メイクアップ ………０名
修正出席率 ……… ６１．２９％
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となっておりますので、まだ出 の 事を出さ

れていない方はお めにお願いします。出 の

方は現在２０ です。多くの会員の出 を し

ます。また、本日 夜間例会のための 員会

を 後６時３０分、 の目にて いたします。

関 する会員の出 をお願いします。

社会奉仕委員会　 　 野

　１１ １７日 定の留萌ロータリークラブ

少年 成事業で、留萌市 およ 留萌 の

ー 少年 を対 に、 日本 ター

のヘッド ー だった 一 をお招きし

て、「 ー における組 の人の ばし方、また

今どきの 者の て方、今後 業において 理

が められる事」など、 広い へ を持

ち続ける事の 要 を 演していただく事に

なっており、 今 備を進めております。

を担う たち、また地域で する たち、

一 業や行政などの 理 、 員の方々

に 非とも聞かせたい・ えたい になって

おります。ここで皆様へのお願です。 で８

の に地区補助金 が 定しました。

４０万円で し みをしましたが、結果１５万円の

補助金 で 定しましたので、２５万円の 金

が生じました。この 金を会員の皆様方にお

願いして、 い と一人一人の力 えをお願

いしたいと思います。この事業実現のため、皆

様のお力をお しいただければと思います。後

ほど会員の皆様にご連絡させていただきます。

どうぞご協力お願いします。よろしくお願いし

ます。

国際奉仕委員会　 　

　 ほど 事の方から連絡があったと思います

が、 100円 金を集めます。 ック

を回しますので、よろしくお願いします。

会員研修委員会　 　

　本日の 分間 報はロータリーの より「日

本のロータリークラブの 地」という見出し

事について いたします。日本のロータリー

クラブの 者でもある は 年

生まれで、少年時 を 長 で ごして

おります。８年間の リ 留学をいかして、

行の 部として 、その後 の

長を務め、大 ９年、日本 の ロー

タリークラブの会長を務めました。日本のロー

タリーの とも言われています。 長

は 市と 市の間にある で、 と言って

も人口は４万人以 の です。この に

が出来たのが、昭和４４年です。全 か

ら多くの見学者が れる中、 道の

トラ ロータリークラブの ーが れてい

るのが有 な話です。会長になったら長 に

行く事になっているようです。 は

で 学院 や 学院 等部を るほど

であったとの事です。

　 に例会で「 が 」を うようになった理

とは、ロータリーの に された有力な見

解によると、１９３１年 昭和６年 事 が り、

１９３３年 昭和８年 には日本が 連 を す

る事になりました。このような の中、日本

においても 部や などによる思

が り、 ロータリークラブの によると、

１９３３年１１ １日、 会 から「ロータリー

は 思 に する リー の外 体

だ」と した が られてきて、そのため

会 との会見で １回一定の例会で

が を合 して を協 するとい

う事で 解を て解 したのが、 １例会

で が を う事のなった 来らしいという事

です。

・地区補助金事業、地域 の りたいと

思います。皆様ご協力よろしくお願いします。

　 　 会

・９ も皆様のご協力をお願いします。

　 　

・ ー に が されました。

　 　 会員
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・地区補助金事業、皆様ご協力よろしくお願い

します。　 　関野会員

・会報の誤りがありました。　 　鈴木会員

　前　回　　 ２３４，０００円

　今　回　　　１１，０００円

　累　計　　 ２４５，０００円

来賓卓話「留萌市の政策課題と展望」
　　　　　　 　留萌市議会議員

　市議会議長　小野　敏男 様

　８年前に留萌ロータリークラブの例会にお招

きいただいた時には「留萌の議会改革」という

演題でお話をさせていただきました。本日は卓

話と言うより、留萌市の政策課題について皆様

に理解していただくと共に現状を理解していた

だき、皆さんからご意見も聞いて、それを持ち

帰って行政に役立ていきたいと思っております

のでよろしくお願いします。

　まず全ての問題に関わってくる事案で、人口

減少について皆さんと認識を共有していただけ

ればと思います。留萌市の人口は昭和４２年の４

万２０００人をピークに減少が続き、今では半分に

なってしまいました。政府の統計では、２０４０年

には１万３０００人。２０６０年には８６００人程度になる

という統計が出ています。現在でも年間400人

位の人が留萌から流失していますので、それに

年数を掛けると大体わかってくると思います。

人口が１人減ると２０万円の地方交付税が減りま

す。年間４００人減ると８０００万円位のお金が減り

ます。ですから、財政的にはこのような状況に

あるという事です。本日は近々の課題という事

で、４点ほどお話したいと思います。

　１つは、地域医療をどう守っていくかという

事です。市立病院の経営も含めて少しお話をし

ます。２つ目が留萌市の庁舎をはじめとした公

共施設の更新時期の問題について、お金も絡ん

できますのでそれらについても皆さんに現状を

お知らせしたいと思います。３つ目は、ＪＲ留

萌線の見直し問題と公共交通についてです。こ

れは留萌の将来につながる問題ですので、現状

がどうなっているのかを皆さんにご理解いただ

きたいと思います。最後が、市長の公約でもあ

る道の駅についてです。今現在、色々検討中で

すが、現在の状況を含めて皆さんにお知らせし

て、ご意見をお聞かせいただければと思います

ので、どうぞよろしくお願いします。

　それではまず１点目ですが、新聞等でご承知

の通り、留萌市立病院の経営が非常に悪化して

おりまして、財政的に厳しい状況にあります。

これは一つに常勤医師の問題もありますが、人

口減少で患者さんも減っているのが一番の原因

です。数字的に見ますと、昨年から入院患者で

７３，０００人から６５，０００人位に減っています。外来

では１２５，０００人から１２０，０００人に減っております。

医師数では、１０年前は３１人おりましたが、現在

は19人ですから２/３になり、俗に言う“お医者

さんが１人いると１億円儲かる”と言われてい

ましたのでそんな状況です。市立病院は救急医

療も行っております。周産期医療もやっていま

す。やはり、この地域には必要な病院なんです。

夜間ドクターヘリは飛べませんし、深川や旭川

へ行くにも１時間～１時間半という時間が生死

を分ける結果になる事が多くあります。どんな

に高速が整備されても、ドクターヘリが飛べて

も、１０分、１５分が生死を分ける場合もあります。

結果、平成３０年度には３億円の特別財政支援を

行っております。建設費は、まだ５３億円の残債

があります。対策としては、特定健診の推進や

ジェネリック薬の推進。大学病院との連携によ

る医師の確保なども一生懸命行っておりますが

特効薬が無い状況です。今後は、病院規模の縮

小やベット数の減少、人件費の抑制などの対策

も必要であり、今後、増毛・小平・留萌といっ

た広域連携の費用負担で、この地域医療を守っ

ていく必要があると考えます。ごみの収集処理

や消防などのように、一部事務組合的な運営体

制を構築する事も視野に入れるべきと考えます。

ちなみに、平成３０年の実績では入院が６１，５７４人

中３６，６５１人が留萌市民で、４割の方が留萌以外

の入院患者です。外来も、１１９，８０７人に対し留萌

市民は８０，４２１人ですので、約３割の方が留萌以
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外から外来として病院を 用しています。救急

は１，２００件のうち留萌市民が６７２件で、４４

の人が市外の救急対 患者です。３市 の 療

は、留萌市が外来９２４ 、入院７８７ 。小

平 は外来６２４ 、入院８０７ 、増毛 で外来

５０８ 、入院７９５ となっています。 の救急

補助金 入制 により 出された からの交

付金が、小平 から３６５万円、増毛 から５１８万

円が留萌市に交付金として入っています。しか

し、今年は市立病院の 字が どく約３億円の

特別 の補 を組みました。これを含め

て今回留萌市が った金 が１４億５ 万円です。

この ８億円が建設債として から入ってきま

すので全部ではありませんが、多くの 財

が市立病院に われています。留萌市の財政

整 金が今まで２０億円位 み立てられていまし

たが、色々 われて１３億円に減りました。この

まま行くと３～４年で財政 整 金が をつき

ます。 で言えば 金や 行 金が無く

なるのと じで、今後 視されます。今後ど

うするかという問題で一番がベット数の で

入院ベット数、リ リのベット数などの考え

て、人件費なども考えていかなければなりませ

ん。 院 時では３５０ でしたが、現在はリ

リも入れて２５０ で に一 病 では２００

で約７割のベットの ですから３割は い

ている状 です。 師さんの数はベット数に

じて確保しなければなりませんので、 師

さんの人件費はベットが いていても わなけ

ればならない事になりますので、実 の

をベット数に合わせた 師の を考えなけ

ればなりません。現在、市立病院の建設債は

業 11億円で、今は 億円と半分 になり

ました。まだまだ していかなければなりま

せんので、市民に される病院として、多く

の方が 用されるように議会としても見守って

いかなければならないと思っております。市立

病院も消防やごみ処理などのように広域で 有

する事務組合を立ち て、運営する が い

と思います。地域の生命 全は地域で守ってい

くのが理 ですので、今後そのような になれ

ばと思います。

　 に公共施設の ですが、留萌市の

有する建築 は５６１ で べ ２３万６ あ

り、全 平 の３ の を 有しております。

その 大改 が必要な築３０年以 の建 が 99

あり、公営 が４２４ 、学 施設が２３８

となっています。市役 庁舎は築５７年で続々と

更新時期を える大 施設があります。 化

ター、 ー ター、公民 など、今後

１０年間を目 に更新を考えています。建築費に

ついては、 化 ターは 対策事業債を

えますので、７０ が交付税 されますが、

に多くの施設の建て えがあり、 会 施設

や集会施設では 用度や 要を考 して、

合化などを進めるべきで、 位や財政負

担の が必要になります。市庁舎につきまし

ては、財政 のため全くの 状 で、場 ・

規模についても人口減少を まえて議 が必要

と思っています。財政負担も補助金を えるか

など、大きな課題も残っているのが現状です。

クト として場 の 定が しいで

すが、現在 地として建設 なのが、 有地

の病院 地、 道合 地、道有地として留

萌高 舎等があがっています。２０１９年度に公

共施設等 合 理計 の 別計 が 成するの

で、今後は 民 ロジェクトを立ち ての話

し合の 会が出来ますので、 的に して

いただければと思います。
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